

# L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

EDUCATION INSTRUCTION

## PÉDAGOGIE

### UN APPEL AUX COMMISSIONS SCOLAIRES EN FAVEUR DU PERSONNEL ENSEIGNANT

La présente année scolaire tirera bientôt à sa fin : c'est dire que les Commissions scolaires devront bientôt songer aux engagements des instituteurs et des institutrices pour la prochaine année scolaire (1919-20). De tous les devoirs imposés aux commissaires d'écoles, il n'y en a pas de plus important que celui de choisir les maîtres.

"Tant vaut le maître, tant vaut l'école", cet aphorisme est admis de tous. Néanmoins, combien souvent les commissions scolaires changent à la légère les instituteurs et les institutrices, sans se préoccuper du progrès des élèves. On renvoie parfois une excellente institutrice, sous le mesquin prétexte de ménager quelques piastres à la caisse de la municipalité scolaire. Mais qu'est-ce que quelques piastres en regard de l'éducation d'une trentaine d'élèves, peut-être quarante ? Qu'est-ce que quelques piastres en regard de l'avenir de trente ou quarante enfants, avenir qui peut être à jamais compromis par un maître ou une maîtresse inhabile ?

Nous attirons sérieusement l'attention des commissaires d'écoles sur ce point important du changement trop fréquent des instituteurs et des institutrices surtout.

Lorsqu'une commission scolaire constate qu'elle a plusieurs bons maîtres (ou maîtresses) à son service, qu'elle n'hésite pas à les engager de nouveau et à les payer généreusement.

Vu le coût élevé de la vie aujourd'hui, les commissaires d'écoles sont tenus en honneur et en conscience, de payer, à la campagne, un minimum de début jamais inférieur à \$200, avec échelle garantissant une augmentation annuelle jusqu'à \$300, pour une institutrice munie du diplôme élémentaire, \$400, pour une institutrice munie du diplôme intermédiaire (modèle) et \$500, pour une institutrice munie du diplôme supérieur (académique). En payant un traitement équitable, les commissions scolaires doublent le rendement de leurs écoles en maintenant longtemps au même poste des éducateurs compétents et dévoués.

Plus que jamais les garçons qui ont atteint une dizaine d'années réclament une direction ferme et ont besoin d'une instruction au